

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

COMPTON

REMITIDOS Y COMUNICADOS

# EL AFRICA

## Periodico semanal de las posesiones españolas

Avisos y avisos  
a precios convencionales  
Dirección y Administración del periódico  
12—General Moreno—16.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

### Don Rafael Orozco Fernandez

Falleció el día 15 de Octubre de 1901.  
R. I. P. A.

Todas las misas que se celebran el día 15, del actual desde las siete de la mañana en el Santuario de Nuestra Señora de África, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Su desconsolada esposa Doña Catalina Mérida, sus hijos D. Adolfo y D. Rafael, hijos políticos y demás parientes.

BUEGAN: a sus amigos se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor.

### NO ESCARMENTAMOS

Las teorías que sustenta hoy el señor Canalejas y que este ilustre hombre público se ha esforzado en desarrollar en sus recientes discursos pronunciados con motivo de los juegos locales o de reuniones políticas a que está prestando asistencia; ese pujilato de garganta tan continuo y tan molesto, por mucho

mo, como ejecutado por persona tan escasa y de tal competencia en la oratoria; no puede por menos, que aumentar nuestro escepticismo político, y agrandar los abismos de nuestra desconfianza, con respecto a la redención de nuestra patria, empobrecida y arruinada ya, quizás debido, —además de la esencial causa que por sostener lo viviano y derrumbado, haya producido en primer término estas miserias, — a tanta palabrería insustancial y a tan pocos hechos y beneficios consumados.

Recordamos, por que son bien recientes, las teorías que en la oposición sostuvieron, el Sr. Polavieja y el Sr. Silvela, en discursos análogos; bellas y hermosas como alborada primaverales, como cielo sin nubes, convertidas al despues en el poder, en hechos imposibles y en prácticas detestables. No se convencen, nuestros gran-

des hombres —por que no embarcamos de excremento como sabios y eminentes son hombres grandes— que hablando mucho y haciendo poco no vamos a ninguna parte; que la enmienda es virtud tan callada y muda, que solo se deja sentir por los efectos saludables que produce; que estamos ya en el caso, en fin, de ser mas serios y menos charlatanes.

Los moribundos no gastan sus reducidos espíritus, en impropias lamentaciones, si no que su instinto de conservación los conduce a engullir, a asimilarse algo, cualquier cosa, que les reanime y conforte.

Y los españoles, estamos haciendo hoy apesar de nuestras grandes desdichas, que por lo menos debieron hacerlos esperientes, estamos haciendo, repetimos, la peor y mas mala de las obras; cual es, que seguimos engañándonos, tal como antes lo hubimos de hacer y como si nada hubiese pasado.

En el gobierno de los estados, como en todos los ordenes que tienden a mejorar la situación de todas las naciones grandes o pequeñas vivas o muertas, «obras son amores y no buenas razones».

Los españoles, ya no queremos otra cosa; creanlo los oradores.

Las Cortes deben ser cátedras de aticismo, de economía de dialéctica de realidad de leyes sabias, saludables, sustanciales; y no palenque

de vanidades, sutilezas, suspicacias y demás pataletas, zarandajas y moreadongas.

Napoléon gobernó mucho y habló poco....

Eno... eso... eso es lo que ambicionamos ya los españoles..

Mucho gobierno y pocas palabras.

Si no... jamás dejaremos de ser lo que hoy desventuradamente somos.

Los mas tristes desheredados.

### El general Weyler en Africa

Cumplió el ministro de la Guerra su promesa de visitar las plazas españolas de Africa. Su alma, acérrimamente española, habrá experimentado doloroso desencanto al darse cuenta exacta del estado actual de esos diamantes en bruto, y como cuando se encargó del mando del Ejército que operaba en Cuba, el marqués de Tenerife habrá maldecido a los políticos que durante tantos años nos han desgobernado, amainado y perseguido.

En Africa no tenemos muelles, ni baterías, ni ideales, ni vida. Nuestras envidiadas plazas, jalones que indican el ancho y recto camino que conduce al deleitoso paraje soñado por los africanistas, son una petrificación, donde, para mayor escarnio, para mayor vergüenza, exhibimos el cieno del presidio.

En Ceuta, en Melilla y en las Chafarinas representamos con una perfección que espanta y anonada, la inercia y la anulación.

¿Modificaré este abrumador estado de cosas el viaje del ministro de la Guerra? ¿Quien sabe! Quizá en Madrid se preste mas atención a eso de la concentración monárquica, que a las advertencias y propósitos del ministro de la Guerra. Suceda lo que suceda, siempre con ánima y anima a proseguir esta larga y fatigosa labor nuestra, el convencimiento de que en la alta cima del poder existe un espíritu previsor aunque solo sea uno, que piensa y siente como nosotros pensamos y sentimos: que quiere hacer patria española en Africa, el mejor ideal que nos receta, el luminoso ideal que aun no ha conseguido arrancarnos y pisotearlo los grandes pequeños han hundido, que tantas ruinas han causado, que tantas vergüenzas y afrentas han arrojado sobre el blason de la patria.

No es la aventura proceder de insensatos, nuestro propósito. Anhelamos para nuestras posesiones

vida realmente militar, mas tambien vida comercial; quisiéramos que en aquellas plazas se exhibiera con brillo nuestro poder militar a la vez que fueran para el comercio un manantial inagotable.

Bien sabemos que toda esta obra no puede ser resultado de las iniciativas del Estado, que el esfuerzo individual tiene el deber de contribuir a ella, mas es el Estado quien debe abrir camino, transformando aquellas posesiones en algo útil, en algo que borre para siempre el repulsivo nombre de presidio, en algo que dignamente represente la cultura, el trabajo, la civilización de España.

Restablézcase la Capitanía general de Africa en Ceuta y habremos dado el primer paso, un paso de gigante, en el camino que conduce a tan ansiado fin.

De El Correo Español de Orán.

### La reforma de la Enseñanza

Con elogio indiscutible deben ser mencionadas las reformas que el señor Conde de Romanones ha realizado en la enseñanza, y las que segun manifestaciones del mismo ministro de Instrucción Pública se propone efectuar dentro de breve plazo.

Muchó tiempo hace que las voluntades interesadas en el bien de nuestro pueblo y nuestra Patria, estaban preocupadas, y censuraban con razonamientos evidentes el completo abandono y el principio de ignorancia en que se halla sumergida nuestra nación; la cual debia encontrarse entre las mas civilizadas, con una civilización moderna y progresiva.

La instruccion y educacion de un pueblo, debe ser considerada tal como lo que es, como primero y único principio de bienestar y de transcendencia ilimitada en el desarrollo y adelanto de una nación que aspire al engrandecimiento de sus intereses, y al encumbramiento de sus ideales.

Si el señor ministro de Instrucción Pública, sigue por el camino trazado, con la intencion de realizar los propósitos por él expuestos en el discurso que leyó con motivo de la apertura del curso universitario, desde luego creeremos que todas las alabanzas que se le tributen serán merecidas. Pero si por el contrario, no lleva a efecto las reformas indispensables y de todo punto necesarias, entonces encontraremos en él un

El Director  
José Juan Benítez

culpa, desde el momento que ha demostrado conocer todas las deficiencias de nuestra enseñanza.

La prensa entera se ha ocupado con tanto interés de esta cuestión conociendo lo mucho que influye en el desenvolvimiento civilizado de un pueblo que procura elevarse al nivel de los que se encuentran en estado de adelanto relativamente impenetrable.

Todo aquel que estudia a fondo ha investigado los resultados opuestos de una enseñanza insuficiente y errónea conocida solo por agrupaciones más ó menos superiores, al conocimiento vasto por la masa general de instrucciones claras y concisas, comprenderá desde luego la solución única cual es la enseñanza obligatoria en todas clases, y principalmente en la clase obrera, la cual se conserva en un estado pa-  
 el tante de nulidad en todo aquello que es enseñanza, y principio de educación.

Muchos ejemplos podíamos poner sobre este particular, bastanos decir que se ha dado el caso de que entre sesenta reclutas destinados á una agrupación, ocho sabían leer y escribir y tres solo leer, estando los restantes en un completo desconocimiento de todo.

Unamos nuestro voto y Dios quiera que el Sr. Conde de Romanones prosiga en la obra pród de una solución favorable á las reformas que con gran acierto ha comenzado.

Algunos fulgores más brillantes en el mañana de nuestra nación, hacen tiempo desdichada.

JUAN GONZÁLEZ LOPEZ

### Cuentos del Sábado

#### REDEMCIÓN

Criada en una misera hobardilla por una madre sin pudor, jamás sintió allá en el fondo de su alma el mas pequeño estremecimiento á impulsos de una pasión noble.

Ignoraba la existencia del amor y aun cuando así no hubiera sido, no hubiera considerado incapaz de sentirle, ella, que nunca fue objeto de semejante pasión.

Vivía con la vida de las bestias, sin darse cuenta de nada; vegetando en medio de la miseria.

Acostumbrada desde que nació al espectáculo del vicio, nada encontraba mas natural que él: no es que el vicio la sedujera; no; es que nadie se había cuidado de enseñarle otra cosa; de ella, como de la protagonista de la leyenda del inmortal Zorrilla, podía decirse con razón:

¿Que sabe ella si hay mas vida y otro espacio en que volar?

Era bonita, con esa belleza enfermiza de los hijos de los pobres de las grandes ciudades; tenia un aspecto semejante al de una planta criada sin sol; pero esto, casi añadía un encanto á los que daban á su cara, su boca chiquita y sus ojos claros, de mirada trágica.

No era mala; en el fondo se conservaba pura entre la inmundicia que la rodeaba; igual que esas flores de inmaculada blancura que asoman su corola de nieve sobre las aguas fangosas de una laguna. Pero si unas y otras viven entre

fango, tiene algo de extraño que un día ese fango salpique con un color impuro, y que de las flores, la virtud de la mujer.

Y con la protagonista de mi historia ocurrió, lo que había de suceder necesaria, fatalmente; bella, respecto á su aspecto físico, sufría sin nocion del bien; desprovista en absoluto de sentido moral, sin energía ni voluntad para defenderse, se entregó á él pasivamente, como la cosa mas natural, y como no, si su misma madre había sido su instructora en el camino del vicio; si este había sido para ella el espectáculo cotidiano desde que nació.

Puesta en el camino, la bajada fué rapidísima; de peldano en peldano fué á parar á lo mas hondo á lo mas abyecto; y todo si darselo cuenta, es más, conservando en estado latente en lo más íntimo de su ser, algo bueno, algo noble, algo inmaculado, de que tampoco se daba cuenta; aquella mujer, prostituida hasta lo último en lo físico, era virgen en lo moral...

El Dios bondadoso, que permitió que penetrara en el alma infundo tu gurió un rayo de sol, permitió que las entrañas de la desgraciada se estremecieran al soplo divino de la maternidad.

Con la imposibilidad que constituía el fondo de su carácter, se apercibió del suceso, sin que la preocupara poco ni mucho, tenía de antemano marcado su camino. Si aquella semilla llegaba á fructificar, si ella llegaba á tener un hijo, no le condenaría, porque no era mala, á muerte, pero le abandonaría á su propia suerte en el torbo de la Injusticia.

Pasaron los meses, como un plomo el plazo; y al fin se encontró á la puerta del Hospital con un niño en los brazos.

Era al anochecer de un día de otoño en que el viento sopla con una violencia horrible y una lluvia helada caía sin cesar.

Apresurando el paso para entrar en reacción, con el chico arrebujado en el viejo mantoncillo, caminaba hacia la Inlusa: hacia mucho tiempo el Hospicio estaba lejos, así es que se le ocurrió que podría ahorrarse camino, bajando al cruce en el quicio de una puerta.

Pensarlo y hacerlo fué todo uno; pasaba entonces por una calle solitaria y mal alumbrada y delante de una casa con aspecto de convento, se detuvo. Observó si alguien la veía... nadie... por primera vez en su vida temblaba, sin embargo dominándose, se agachó y dejó al niño sobre la piedra de la puerta.

Sin duda á causa de la impresión de frío, el recién nacido empezó á llorar con las ganas que la madre temerosa á que le oyeran y la viese, volvió á cogerle en brazos, el niño seguía llorando, tal vez tenía hambre, é instintivamente aproximó su boca á la de su madre y empezó á chupar.

Calló un momento, pero aquello no le satisfacía y volvió á llorar con mas brío.

Súbitamente, á impulsos de algo que hasta entonces no sintiera, desabrochóse ella el juboncillo, y puso sobre su seno la boquita del infante, que calló de nuevo y empezó á mamar con fuerza.

De pronto, todo cuanto noble y bueno existía en estado latente en el alma de la desdichada, hizo explosión; torrentes de lágrimas afluieron á sus ojos; estrechando contra su pecho al niño, volvió sobre su rostro y empezó la marcha en dirección contraria á la que antes llevaba.

Respondiendo á sus últimos pensamientos, espantada de la acción que había que hacer, avergonzada de su vida anterior, agrietada por el sentimiento sagrado de la maternidad, aproximó su cara de anciana, que él no le llegó á tocar, de su inocente salvador y entre besos y lágrimas, murmuró: hijo

tenta, orgullosa de sí misma, siguió calle arriba con su hijo en los brazos.

Era la primera vez que no se ocultaba á las miradas de la gente honradas, la primera vez que llevaba levantada la faja al rededor de la cual formaban como una aureola de luz sus cabellos rubios, agitados por el viento frío de la noche.

"EL HERALDO, Y SU ERROR"

Un profundo refrán castellano afirma que al revés cualquiera acierta... Y era lógico, por que el sendero de la verdad es uno solo, mientras que los caminos del error son innumerables.

A El Heraldo de Madrid acaba de acontecerle en su número del 6 del corriente inserta y apadrina una correspondencia de Londres en que se sustenta la antigua y absurda especie del cambio de Ceuta por Ceuta.

Prosigamos si por desgracia indaviamos, pero ¡cuántos!

ignora acaso que Ceuta es la población española mas sana, esto es la de menos mortalidad? ¡Ha olvidado ó no llegó á entoraxar de la Memoria que tuvimos el honor de presentar al X Congreso de Higiene y Demografía? Pues se le remitió por duplicado: verdad es que no se dignó ni aun acusar el recibo.

Ceuta presenta un término medio de vida de 53 años (1.000:18'8), mas del doble que Madrid (25=1.000:40) y mas del triple que en León (1.000:60) donde solamente resultan 16. A esto llama nuestro rotativo colega? Pues si por la cantidad ha de guiarnos, empuja á regalar á los ingleses la capital de la monarquía.

Pero aun esta consideración es muy secundario: repetidas veces hemos demostrado que Gibraltar, sin territorio, sin puerto seguro contra los temporales del tercero y aun del cuarto cuadrantes, dominado en 120 por posesiones españolas, nada vale; que las verdaderas llaves del Estrecho son Tarifa y Ceuta; que Ceuta es además la llave de Africa que importaría que fuese insana?

Y Melilla que será pronto un puerto comercial de primer orden; y las Chafarinas, un puerto de refugio admirable; y Alhucemas, y el Peñon de Velez, y Rio de Oro, y la intangible Santa Cruz, ¿habíamos de darlos por añadidura? ¡Muy necios nos creen Leslimay y sus patrones!

Predicamos á convencidos. Constante sin embargo nuestra protesta España entera empieza á comprender el valor de Ceuta: es la primera de sus plazas fuertes no obstante el abandono en que gime y el Presidio que la embilece.

El Heraldo lo sabe de sobra, por que no es obtuso: lo que ocurre hoy es que por exigencias de po-

lítica menuda, se ha hecho angélico, quiere que nos aliemos con Inglaterra, con nuestra enemiga tradicional, con la nación que mas funesta nos ha sido en la Historia, y á cambio de derribar un ministerio daría lo que nos resta de patrimonio y de honra.

No es la primera vez que lo hace pero la misión de la Prensa no es la de... la vida social moderna ha con-

estado, es á condicion de decidir por sí. Las Marchas de Cadix dan jamás provecho ni gloria. Y España, si conserva un estigio de vergüenza, no se aliara con la cruel y miserable Inglaterra: por que miserables e inavariante, no el pobre desdichado.

Sagrado recuerdo

El día quince del corriente mes hará dos años que dejó de existir nuestro inolvidable Don Rafael Orozco y Fernandez, un noble amigo del alma.

No es posible dejar de recordar el segundo aniversario de irreparable pérdida sin que los ojos de nuestro corazón y salte á nuestros ojos una ardiente lágrima recordando de aquel que con regularísimas razones y esencialísimas circunstancias, admiramos en vida siempre, de aquel en quien desde luego recordamos sinceramente y noblemente superioridad de espíritu; por su altos talentos, sabiduría en el consejo y dirección extraordinaria.

Reciba, pues, su alma, esta leal demostración de perennidad, de recuerdo que en la nuestra infunde ó infundirá siempre su repetible y querida memoria y su inolvidable nombre.

DESDE TETUAN

(De nuestro Corresponsal)

Tetuan, (Marruecos) 6-10-1901.

Han sido conducidos encadenados en el día de hoy á esta plaza, seis moros pertenecientes á la kabila de Bender, los cuales hace unos cinco meses, secuestraron á muy corta distancia de esta Ciudad á una joven mora.

El rescate de esta infeliz se efectuó hará dos meses y el cual se debe al acaudalado Ezzini, pues las Autoridades de esta localidad no pudieron hacerlo por la fuerza y este señor lo consiguió mediante la pequeña cantidad de 120 duros.

ALMANZOR

Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada de segunda citación el 7 de Octubre de 1901, bajo la presidencia del señor Alcalde Constitucional por S. M. de esta Ciudad D. Francisco Cerni y Gonzalez.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

BOLETIN

Se autoriza a la vacante Doña Concepcion Hill... Se aprueba la... Y adoptados otros acuerdos de...

Y adoptados otros acuerdos de... go de varios recibos y cuentas levantándose la sesion.

LACONISMO TELEGRAFICO

Es cosa digna de ocupar la atencion de los telegrafistas encargados de transmitir... las lamentables equivocaciones que frecuentemente ocurren...

Conozco yo una señorita modelo de virtud y de honradez, que estaba a punto de sucumbir a manos de una hermano suyo... con el telegrama que de su hermana recibió.

En efecto la redaccion no podia ser mas clara. Salia de Ciudad Real, con su amiga Dolores y el niño de esta...

Que como dice el factor, es suficiente motivo el equívoco para... ventaja a este tipo de los señores...

Un pobre literato hasta la medula... hijo mio, guarda siempre mis consejos...

Y el infortunado telegrafista transmitió de este modo...

Un pobre literato hasta la medula... hijo mio, guarda siempre mis consejos...

Y el infortunado telegrafista transmitió de este modo...

Un pobre literato hasta la medula... hijo mio, guarda siempre mis consejos...

Y el infortunado telegrafista transmitió de este modo...

Un pobre literato hasta la medula... hijo mio, guarda siempre mis consejos...

hijo de D. Pedro, se puso enfermo... Y es que el natural de los... ventos mas perfeccionados...

bizarro general y mas bizarro poeta... en verso firmado por Pepe Estreñi...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un caballo de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

—Voy a comprar un marrano de los mejores que haya y deselo V. a Cano...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

racion y sentimiento estético, del... racion y sentimiento estético, del...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

ablandar el corazón de la gallarda... ablandar el corazón de la gallarda...

El bergantin misterioso

—Buen viaje se nos prepara, capitan! ¡que bella es la mar cuando está tan risada y manzurronal!

—Hermosas y alegres mañanas han seguido a la pasada tormenta, contra maestre!...

—Si, él es no cabe duda. Le conozco a doce millas. Y a propósito capitan puesto que el viaje es bueno le contaré lo que se decía, por el puerto de ese barco y de sus dueños...

—Dichos ellos! y que nuestro viaje sea como el suyo...

NOTICIAS

En el vapor correo de ayer se ha ausentado de esta Ciudad la señora Doña Concepcion Utor en union de su hermosa y bella sobrina Luisa Utor.

Con objeto de incorporarse al quinto batallon de Cazadores de Montaña donde ha sido destinado, el miércoles y en union de su señora se ausentó de esta plaza el primer teniente de Infanteria D. José Medina.

Ha regresado a esta Ciudad despues de breve ausencia y en union de su distinguida esposa el Teniente Coronel Jefe de la Milicia Voluntaria de esta plaza D. Julio Compagny.

En Almeria unos pescadoras al hallarse junto a unas ruinas romanas inmediatas a un pueblo no muy distante de aquella poblacion, sacaron del mar con sus redes de pesca, dos hermosas ánforas romanas muy valiosas, según los entendidos en antigüedades y que estaban cubiertas de ostras.

A los Sres. coleccionistas de sellos En el establecimiento de Doña Carmen Muñoz, sito en la calle Soberania Nacional 6, se acaba de recibir un magnifico surtido en sellos de correos para coleccionar a precios sumamente baratos y con un 15 por 100 de ventaja a los compradores. Aprovechar la ocasion: Soberania Nacional 6.

Imp. de Garcia de la Torre

Nuestro pláceme

Con sumo gusto tenemos ocasion nuevamente de ocuparnos de una obra de arte que acaba de producir el inspirado pincel de la señora Doña Trinidad Custodio de de Pró respetable amiga nuestra.

Aparace expuesto en el escaparate del establecimiento de Don Salomon Hachuel, el retrato al óleo del Doctor Don Celestino Garcia, también amigo nuestro; y esta es la obra a que nos aludimos.

En dicho retrato, se observan rasgos, artísticos de tan perfecto relieve, que verdaderamente asombran, y son bastantes para acreditar, las salientes cualidades, que de incomparable artista, distinguen a su autora.

Admirable dibujo, parecido asombroso, y sobre todo, esa transparencia de encarnacion, que marca notable, y esencialmente, la inspi-

ANUNCIOS

# MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

Premiadas en las Exponiciones de Madrid 1893 y Paris 1900.

MEALLA DE ORO EN LA EXHIBICION DE 1904.

Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia.

Preparada a la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida exprofeso; es un refresco atemperante, muy agradable e indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Per mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto-144-VALENCIA.

## PIANOS Y ARMONIUS

la acreditada fábrica de Piazza

SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas a plazos, sin entrada.

R. Oja 8.-EVILLA.

Sucursal en Ceuta, Soberana Nacional Número 62.

## Grandes Bodegas para la Exportación

### VINOS PIROS DE ESPAÑA

Cualidades puras y auténticas garantizadas

## ANTONIO BARCELÓ E HIJOS

DESTILERIA A VAPOR

Cognas puros de Vño

Proveedores efectivos

## REAL CASA

Las mas altas recompensas han sido concedidas a los artículos de esta casa.

Representante en Ceuta: RAFAEL GOMEZ

## EL FARO

Almacén al per mayor de harinas, aceites, vinos, granos y otros efectos.

39.-SOBERANIA NACIONAL-39.

En dicho almacén, y aparte de los efectos expresados principalmente, se hallan de venta para los almacenistas, y público en general los artículos siguientes: Pasas enrasimadas clase 1.ª y 2.ª, leche superior, habas tarragonas para semilla, chicharos para semilla, higos blancos superiores, patatas, batatas coloradas finas y petróleo. Horas de despacho de 9 a 12 de la mañana.

## LA UNION

# EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos).

Oficinas de la subdirección en esta provincia  
Cádiz, calle Murgía núm. 26.

## GARANTIAS

Capital social efectivos: . . . . . Ptas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . 44.028.645'68

Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

## 34 años De existencia

### Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 86.631.740'93 siendo esta la demostración evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

### Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones y disposiciones de Duffield, Rortas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos. Primas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agente de la Compañía en Ceuta: Sr. Blas Hermanos

Librería Agrícola Nacional y Extranjera

## M. ANGEL GIL ARRUE

(Sucesor de Rivas Moreno)

MADRID-Serrano, 14.-MADRID

Esta casa está en relaciones con los editores nacionales y extranjeros, y remite a provincias todos los pedidos de libros en condiciones ventajosas.

Gran censo de suscripciones a todos los periódicos.

PIDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE ACABA DE PUBLICARSE

Obras nuevas: Jimenez: *El cultivo del algodón y de la betexa*. Contiene muchas recetas y secretos útiles a los agricultores. Precio 0'57 provincias, 1 peseta franco de porte. Bernat: *La fertilización de las tierras*, Valencia, 1900. Un tomo 2 pesetas y 50. Romero: *Amenazas. Guía completa de los ganaderos tratantes en carnes y tablas*. res. pta. 5'50. *Enología teórica práctica*. Monografía de los vinos, depaso y comerciales, tintos y blancos, comunes destinados a mezclas y selectos, vinos de lujo, aceros licorosos y espumosos, por Octavio Ottavio traducida de la tercera edición italiana, con más de 600 páginas e ilustrada con numerosos grabados, 8 pesetas y 8'50. Pizarro: *Ganado vacuno* un tomo 4 pesetas y 4'50 y *Lopez Sanchez*. Abonos una peseta y 1'25.